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Samedi, 10
e
 Semaine du Temps ordinaire – A 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

1 R 19, 16b.19-21 ; Ps 15 ; Mt 5, 33-37 

 
14 juin 2014 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 
 

Il m’a dit « oui » 
 
Que votre oui soit oui. 

Que votre nom soit non. (cf. Mt 5,37) 
 
Ton oui, mon oui, comment sont-ils ? 
Ton non, mon non, comment sont-ils ? 
 
Jésus est tellement clair : 
tout ce qui vient en plus vient du démon. (37) 
 
Si mes lèvres disent oui 
et que mon cœur dit un demi oui, 
c’est que le démon est venu semer 
le trouble, la peur, l’égoïsme… dans mon cœur. 
 
Si mes lèvres disent oui 
et que mes actes disent autre chose, 
c’est que l’ivraie semée par le démon  
a poussé fort dans le champ de mon cœur. 
 
Que votre oui soit oui… 
 
« Vous ne cessez d’être fils de Jacob, dit le Seigneur 
– Jacob le tortueux, le doubleur – :  
depuis le temps de vos pères, 

vous vous écartez de mes prescriptions 

et ne les observez pas. 

Revenez à moi et je reviendrai à vous, 

déclare le Seigneur de l’univers. » (Mal 3,6-7) 
« Moi le Seigneur, Je n’ai pas changé. » (6) 
 
C’est déjà çà que le prophète païen Balaam disait : 
« Dieu n’est pas homme pour mentir, 

ni un fils d’Adam pour se rétracter. 

Parle-t-il pour ne pas agir ? 

Dit-il une Parole pour ne pas l’exécuter ? » (Nb 23,19) 
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« La splendeur d’Israël ne se dément pas » (1 Sa 15,29) 
proclame Samuel à l’adresse de Saül 
qui venait de verser dans la désobéissance 
à l’égard de Dieu et de sa parole. 
 
Le oui de Dieu est oui. 
Le non de Dieu est non. 
 
Le oui de Dieu à ce que nous sommes est oui. 
Le oui de Dieu à ce que tu es est oui. 
Le oui de Dieu à ton corps, ton âme, ton esprit est oui. 
Le oui de Dieu à ta vie éternelle est oui. 
Il n’y a que oui en Dieu vis-à-vis de toi, 
de ton être, de ta vie avec tes faiblesses et tes richesses. 
 
Et le non de Dieu au péché est non. 
Aucun compromis. 
Aucune demi-mesure. 
Le non de Dieu à mon péché, 
à mon orgueil, à mes ambitions 
est un non total, absolu, définitif. 
 

* 
 
Frères et sœurs, c’est cela notre roc. 
Notre « Amen »… 
Nous avons un point d’appui extraordinaire : 
le oui de Dieu à notre existence ; 
le non de Dieu au péché 
qui est la destruction de notre existence. 
 
Qu’est-ce que la croix 
sinon le oui du Père, du Fils et de l’Esprit 
à ce que nous sommes, 
à ce que nous sommes comme personnes 
et comme famille humaine. 
 
Un oui éternel, un oui définitif, irréversible, 
à ce que nous vivions en Dieu pour l’éternité. 
 
La Croix c’est : Je te dis oui pour l’éternité 
et Je vous dis oui pour l’Éternité. 
Ou mieux : Nous vous disons oui pour l’éternité. 
 
Et elle est également : non ! 
Nous disons non pour l’éternité à votre péché 
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et pour cela Nous vous en libérons 
par le Sang de Jésus, 
par l’Eau vive de l’Esprit Saint. 
 
L’enjeu est alors de laisser venir en nous 
ce oui et ce non. 
 
Je laisse descendre en tout mon être 
et en tout notre être-ensemble. 
Ce non de Dieu au péché 
qui comme un torrent nous lave, nous purifie 
et ce oui de Dieu à notre être 
qui, comme un torrent d’Eau vive 
vient porter la Vie en nous et entre nous. 
 
Alors notre oui devient oui, 
notre non devient non… 
 
Parce que Tu m’as dit oui, mon oui devient oui… 
 

* 
 
N’est-ce pas ce que la vie  
de Sainte Marie de Nazareth nous montre ? 
 
Le oui de Marie est oui. 
Le oui de Marie ne se dilue pas 
quand l’ombre de la croix commence à se faire sentir 
déjà à Bethleem, puis en Égypte 
et surtout lors de la vie publique de Jésus. 
 
Son oui est oui jusqu’au pied de la croix 
jusque dans la mort de son Fils. 
 
Quand notre oui est fragile ; 
quand notre oui vacille, 
allons nous insérer dans le oui de Marie. 
Avec elle, notre oui deviendra oui… 
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